
 

 

Lunes 01 de Enero 2024 

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Aumento de 27% en electricidad resta competitividad a los hoteles: ANCH 

(2024-01-01, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 21)  

La Asociación Nacional de Cadenas Hoteleras (ANCH) informó que los precios de la energía 
eléctrica en el sector hotelero han aumentado un 27% en los últimos tres años, lo que afecta su 
competitividad. El presidente de la asociación, Luis Barrios, explicó que este aumento de precios 
se traduce en un aumento de los precios de las habitaciones, lo que afecta a la demanda, 
especialmente en temporada baja. Además, la falta de infraestructura eléctrica, de agua y de 
carreteras en el norte del país, donde hay una gran demanda de espacios por nearshoring, 
también afecta la competitividad del sector. Las empresas extranjeras que se están estableciendo 
en México buscan fuentes de energía limpia, por lo que es necesario mejorar la infraestructura 
en este sentido. 
 
¿Ya conoces el impermeabilizante TechoProtec de Holcim Gacoflex? 

(2024-01-01, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), )  

Holcim Gacoflex, líder mundial en materiales y soluciones para la construcción, ha lanzado el 
impermeabilizante TechoProtec, un producto derivado de la adquisición de Firestone Building 
Products. Este producto de alta tecnología, disponible en México, ofrece soluciones sostenibles, 
resilientes e innovadoras para la industria de la construcción, con cobertura de 3, 5 y 7 años y 
dos colores disponibles. La adquisición de Firestone Building Products ha permitido a Holcim 
expandir su cartera de productos y convertirse en líder en sistemas de impermeabilización y 
recubrimientos para la industria de la construcción. El negocio de impermeabilizantes es un factor 
clave en la globalización del mercado de Holcim, que busca expandir sus plantas en el centro del 
país. 
 
El año 2024 inicia... ¡En sus marcas listos... Fuera! 

(2024-01-01, Mario Sandoval, SDP Noticias (sitio), )  

La relocalización (nearshoring) y el aumento de las remesas son factores clave para la economía 
mexicana, representando el 5% del PIB. Sin embargo, la atención política se centra en debates 
diarios y polémicas en redes sociales, en lugar de temas económicos importantes como el 
financiamiento al sector productivo, energías limpias, relocalización e infraestructura. La 
infraestructura es especialmente importante para México, ya que el país se encuentra en el lugar 
73 de 141 en infraestructura de transporte y 99 de 141 en infraestructura de energía. Además, la 
disminución progresiva de la informalidad laboral es clave para el crecimiento económico. 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Prevén ajuste a gasto 

(2024-01-01, Azucena Vásquez, Reforma, . 1)  

Especialistas advierten que el elevado déficit fiscal programado para 2024 podría resultar en 
recortes al gasto público a finales de este año. Sin embargo, la Secretaría de Hacienda descarta 
estos riesgos y proyecta un entorno de estabilidad con crecimiento económico y aumento en las 
inversiones. La calificadora Moody's también ha advertido sobre las presiones fiscales que 
enfrentará la próxima administración. 
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Exodos y riñas marcan inicio de año opositor 

(2024-01-01, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,4,5)  

Los partidos opositores en México, como el PRI, PAN y PRD, comienzan el año electoral con 
desventaja en número de militantes y rechazo hacia sus líderes nacionales. A pesar de tener 
ventaja en el número de municipios que encabezan, han experimentado un éxodo de militantes 
hacia el oficialismo y la inconformidad de sus afiliados. Sin embargo, a pesar de esto, se espera 
que puedan tener un avance electoral significativo en las elecciones de junio. 
 
Morena olvida que soy presidenta del Senado, no de un grupo: Rivera 

(2024-01-01, Silvia Arellano, Milenio Diario, . 1,4,5)  

La senadora Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado en México, ha destacado que uno de los 
momentos más difíciles de su cargo ha sido hacer entender a los legisladores de Morena que ella 
es la presidenta del Senado y no solo de un grupo. Rivera ha pedido a los integrantes de la Mesa 
Directiva que promuevan el diálogo y la crítica objetiva en lugar de las descalificaciones y el 
espectáculo. Además, ha expresado su intención de buscar la reelección y ha afirmado que 
puede ser útil para el próximo gobierno. 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Recortarían jornada solamente 4 millones 

(2024-01-01, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 11)  

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) estima que menos de 4 millones de 
trabajadores se beneficiarán de la iniciativa para reducir la jornada laboral a 40 horas a la semana. 
José Abugaber Andonie, presidente de la Concamin, expresó su preocupación por la falta de 
empleo y mano de obra para cubrir las necesidades de las empresas en caso de recortar la 
jornada laboral. Andonie pidió un análisis más detallado del tema, ya que considera que no es el 
momento adecuado para hacer cambios. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado 
(CEESP) del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) también ha advertido que estas 
modificaciones perjudicarían especialmente a las micro, pequeñas y medianas empresas del 
país. 

Reforma.com (sitio),  
 
Pesa la canasta alimentaria 

(2024-01-01, Karla Ponce, Excélsior, . 1,12)  

El encarecimiento de los alimentos dificultó a las familias mexicanas surtir la despensa en 2023, 
con un aumento anual del 8,8% en la canasta alimentaria. La cebolla y el jitomate fueron los 
productos que más aumentaron, con un incremento del 118,5% y 84%, respectivamente. Por otro 
lado, el pescado fresco, la costilla de cerdo y la pechuga de pollo disminuyeron de precio. Héctor 
Tejada, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (ConcanaCO Servytur), atribuyó el incremento de la canasta alimentaria a la inflación. 
Las familias mexicanas han buscado economizar comprando productos de marcas libres o 
reduciendo el consumo de carne debido a su alto costo. 
 
Canasta básica se encarece 8.8% en 2023 

(2024-01-01, Karla Ponce, Excélsior (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) informó que el incremento de la canasta alimentaria durante 2023 refleja el nivel de la 
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inflación. El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) reportó 
un aumento anual del 8.8% en el conjunto de los 33 productos considerados mínimos 
indispensables en la dieta de las familias mexicanas. Entre los productos que más aumentaron 
de precio se encuentran la cebolla (118.5% de aumento), el jitomate (84% de aumento) y el 
chorizo y la longaniza (30.6% de aumento). Por otro lado, el pescado fresco, la costilla de cerdo 
y la pechuga de pollo disminuyeron de precio. Algunas familias han optado por comprar productos 
de marcas libres, reducir el consumo de carne y elaborar guisados de verduras para economizar. 
 
Inseguridad marcó este año, señala IP 

(2024-01-01, Redacción, Milenio Diario, . 19)  

La inseguridad fue el tema más relevante de 2023, según las cámaras empresariales de México, 
como Concanaco, Coparmex y Concamin. Concanaco reportó que 27.8% de sus empresas 
fueron víctimas de algún delito, mientras que el robo de carga afectó a varias industrias, como la 
construcción, alimentos y calzado. Coparmex destacó la inseguridad como un gran reto para el 
país, con un incremento del 40% en homicidios dolosos y un 50% en secuestros. Además, la 
organización señaló que la inseguridad afecta el desarrollo económico y social del país. Por otro 
lado, Concamin destacó la importancia de la seguridad en la inversión y el desarrollo de la 
industria. 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Tolvanera // Los treinta 

(2024-01-01, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)  

Hace 30 años, el zapatismo irrumpió en la escena política mexicana, recordando al gobierno del 
PRI sus faltas y agresiones. Este movimiento armado, liderado por el Subcomandante Marcos, 
representaba la supervivencia y el renacimiento de la izquierda. Aunque las instituciones 
democráticas construidas tras el zapatismo están deterioradas, la diversidad y pluralidad en el 
país siguen fuertes, aunque amenazadas por un partido-gobierno hiperpresidencialista. El 2024 
podría marcar el desvanecimiento total de estas instituciones y la definición de una nueva era 
política en México. 
 
Nueces de 2023 

(2024-01-01, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)  

2024 será un año de elecciones en todo el mundo, incluyendo el país más grande, el más poblado 
y la mayor potencia militar. Sin embargo, las elecciones en México se llevarán a cabo en 
condiciones adversas, con el jefe del Estado mostrando su intención de no respetar las reglas 
democráticas. Además, el crimen organizado seguirá imponiendo su ley, definiendo candidaturas 
y eliminando opciones molestas. Las instituciones electorales también están en su peor 
momento, con presupuestos reducidos y rivalidades internas. En este contexto, el autor reflexiona 
sobre la dimensión trágica de la política y la importancia de pensar trágicamente. Además, se 
destaca la política del odio en las democracias contemporáneas, que parece desalentar la 
violencia. 
 
Bueno, malo, feo 

(2024-01-01, Denise Dresser, Reforma, . 9)  

Una condición esencial de la democracia -la incertidumbre- regresó a la contienda presidencial. 
Aún con la ventaja de Claudia Sheinbaum, y los errores de la coalición opositora, habrá 
competencia para ese puesto, y mucho más en contienda. Eso se logró gracias a la movilización 
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ciudadana en defensa del INE y una decisión crucial de la Suprema Corte que desechó el famoso 
"Plan B". El primer intento del partido en el poder para adueñarse del árbitro electoral fue frenado, 
y a pesar de sus divisiones y debilidades, el INE sigue ahí. La reducción sustancial de la pobreza 
debido a una combinación de factores: los programas sociales, las remesas, y el incremento del 
salario mínimo. Quizás el logro más importante del lopezobradorismo habrá sido colocar la deuda 
social con los desposeídos en el centro de la agenda pública. 
 
Jaque Mate // El farmacéutico 

(2024-01-01, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente de México, López Obrador, ha decidido crear una Megafarmacia del Bienestar para 
abordar el problema de desabastecimiento de medicamentos que él mismo ha provocado. Esta 
decisión, que costará al menos 2,700 millones de pesos, es una más de las ocurrencias del 
presidente, que ha cancelado las compras consolidadas de medicamentos realizadas por el IMSS 
y ha cerrado plantas farmacéuticas. Además, ha entregado la dirección general de Birmex, el 
laboratorio de producción de vacunas encargado de la Megafarmacia, a un militar en retiro sin 
experiencia en medicamentos. 

 
TREN MAYA 

 
'Me conformo con resultados' 
(2024-01-01, Jorge Ricardo, Reforma, . 3)  

El Presidente Andrés Manuel López Obrador destacó los resultados obtenidos en 2023, 
incluyendo avances en seguridad pública y disminución de la delincuencia. Durante un recorrido 
en el Tren Maya, López Obrador afirmó que se conforma con los resultados obtenidos hasta 
ahora y que seguirá inaugurando obras. A pesar de las inauguraciones pendientes, el Presidente 
prometió respetar la veda electoral y entregará la banda presidencial a Claudia Sheinbaum, 
candidata de Morena. 
 
Inauguran segundo tramo del Tren Maya 

(2024-01-01, David Vicenteño, Excélsior, . 2)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el segundo tramo del Tren Maya, que va 
de Cancún, Quintana Roo, a Palenque, Chiapas. Con esta apertura, los cuatro primeros tramos 
del tren estarán en funcionamiento, a la espera de que los tramos 5, 6 y 7 se inauguren el 29 de 
febrero de 2024. El presidente estuvo acompañado de su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, y la 
gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama. La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, 
también celebró la inauguración del tren. El presidente de Colombia, Gustavo Petro, felicitó a 
México por la construcción del Tren Maya. Durante su trayecto, López Obrador expresó su 
satisfacción por los resultados de su gestión, aunque reconoció que quedan pendientes en 
materia de seguridad y para resolver el caso Ayotzinapa. 
 
AMLO: avances en seguridad, "pero no estoy satisfecho aún" 

(2024-01-01, Omar Brito, Milenio Diario, . 1,8)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, realizó un recorrido en el Tren Maya 
desde Cancún, Quintana Roo, hasta Palenque, Chiapas. Durante una miniconferencia mañanera, 
López Obrador destacó los avances en seguridad, aunque afirmó que aún no está satisfecho con 
los resultados. A pesar de la disminución del 20% en homicidios, el presidente señaló que seguirá 
trabajando para lograr una mayor disminución. También aprovechó para enviar un mensaje de 
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fin de año, deseando salud, felicidad y armonía a todos los mexicanos. Además, anunció que 
entregará la banda presidencial a una persona trabajadora, con convicciones y comprometida 
con las causas del pueblo. Durante el recorrido, el presidente fue acompañado por funcionarios, 
empresarios e invitados especiales. 
 
AMLO inaugura ruta Cancún-Palenque del Tren Maya 

(2023-12-31, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la ruta Cancún-Palenque del Tren Maya, 
acompañado de las gobernadoras de Quintana Roo y Campeche, Mara Lezama y Layda 
Sansores, respectivamente, y empresarios como Daniel Chávez. El recorrido, que se estima dure 
nueve horas, es parte de la inauguración del tramo 1 de la vía férrea, que conecta Campeche 
con Palenque. El proyecto del Tren Maya, que busca impulsar el turismo y la economía en la 
región, ha sido criticado por su impacto ambiental y social. 

La Razón On line (Sitio), Milenio (sitio), Proceso (sitio), Caudal Informativo MX (sitio),  
 
Entregaré banda presidencial a una persona honesta: AMLO 

(2024-01-01, Redacción, La Red Social (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que entregará la banda 
presidencial a una persona "honesta" y "comprometida con las causas del pueblo" al final de su 
mandato en nueve meses. Aunque no mencionó a ninguna precandidata en particular, López 
Obrador destacó la importancia de la educación para las mujeres y su participación en la vida 
pública. Durante la inauguración del segundo tramo del Tren Maya, López Obrador también habló 
sobre su legado, destacando los resultados en infraestructura y obra pública, así como el avance 
económico. Sin embargo, admitió que la incidencia delictiva ha sido un reto para su 
administración. 

Calle México (Sitio), Unión es Fuerza (sitio),  
AIFA 

 
In Versiones 

(2024-01-01, In Versiones, Milenio Diario, . 20)  

RUTA DESDE EL AIFA Mexicana de Aviación aterriza en Chetumal. Desde el pasado 30 de 
diciembre inició operaciones la aerolínea Mexicana de Aviación, que dirige el general Sergio 
Montano, entre los aeropuertos internacionales de Chetumala y Felipe Ángeles en Santa Lucía, 
con frecuencias semanales los martes y sábado de martes y sábado. El primer vuelo fue operado 
por un avión Boeing 737 con capacidad para 174 pasajeros. 

Milenio (sitio),  
 
El AIFA, aeropuerto a cargo del Ejército, sólo tuvo un 1.4% de todos los viajeros del país, 
en total movió a más de dos millones de viajeros nacionales e internacionales. 
(2023-12-31, Michelle Rivera, Canal 121 Telefórmula, )  

El AIFA aeropuerto a cargo del Ejército sólo tuvo un 1 4% de todos los viajeros del país en total 
movió a más de dos millones de viajeros nacionales e internacionales 
 
Mexicana de Aviación reanudo sus operaciones, reportaje sobre la historia de la aerolínea. 
(2023-12-31, Michelle Rivera, 103.3 Radio Fórmula, )  

Mexicana de Aviación reanudo sus operaciones reportaje sobre la historia de la aerolínea. En 
2022 el presidente López Obrador anunció la compra de la marca la cual estará a cargo de la 
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Sedena. El primer vuelo no se llenó salió del AIFA hacia Tulum pero debido a un banco de niebla 
se desvió a Cancún. 

 
 
La Gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, informó que esta semana la aerolínea 
Mexicana de Aviación inició operaciones en el Aeropuerto Internacional de Chetumal. 
(2023-12-31, Rubén Carreón , Canal 120 Milenio, )  

La Gobernadora de Quintana Roo Mara Lezama informó que esta semana la aerolínea Mexicana 
de Aviación inició operaciones en el Aeropuerto Internacional de Chetumal la capital del estado 
y el vuelo salió desde el AIFA arribando con 120 pasajeros. 

 
Canal 120 Milenio,  
 
En entrevista, Fernando Gómez, analista económico, habló sobre la reanudación de 
operaciones de Mexicana de Aviación. 
(2023-12-31, Michelle Rivera, Canal 121 Telefórmula, )  

En entrevista Fernando Gómez analista económico habló sobre la reanudación de operaciones 
de Mexicana de Aviación. Su reanudación es una promesa de campaña no rescató a la empresa 
los trabajadores no fueron recontratados. La aerolínea no tiene aviones suficientes para competir 
con otras empresas la aerolínea será pagada por los mexicanos. El Gobierno compró la aerolínea 
para que haya operaciones en el AIFA. Hace falta que haya una estrategia comercial para que 
las aerolíneas tengan incentivos para ocupar las instalaciones del AIFA. 

 
103.3 Radio Fórmula,  

SICT 
 
Hasta el 2 de enero, descuentos vigentes para maestros y estudiantes en autotransporte 

(2024-01-01, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha implementado 
descuentos del 25% y 50% para maestros y estudiantes, respectivamente, que viajen en el 
autotransporte federal de pasajeros o el servicio ferroviario. Estas reducciones tarifarias estarán 
vigentes hasta el 2 de enero de 2024. Los prestadores de servicios ferroviarios y los 
permisionarios del autotransporte federal de pasajeros deberán otorgar estos descuentos. Los 
maestros y estudiantes deben presentar una credencial escolar vigente o una constancia 
expedida por la escuela para acreditar su derecho al descuento. Las quejas por infracciones en 
las tarifas ferroviarias deben presentarse ante la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, 
mientras que para el autotransporte federal, deben presentarse ante la Dirección General de 
Autotransporte Federal o el Departamento de Autotransporte Federal del Centro SICT 
correspondiente. 
 
Complemento Carta Porte, ¿qué multas y sanciones aplican este 2024? 

(2024-01-01, Nancy Balderas Serrato, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )  

La falta de cumplimiento con el complemento Carta Porte, requerido por el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), puede resultar en multas y sanciones para los contribuyentes. 
El SAT ha establecido multas de entre 450 y 670 pesos por cada Comprobante Fiscal Digital por 
Internet (CFDI) sin el complemento Carta Porte. Por otro lado, los transportistas que no entreguen 
el CFDI con el complemento Carta Porte a sus clientes pueden enfrentar multas de entre 19,700 
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y 112,650 pesos, así como la clausura preventiva de su establecimiento. Además, el SAT ha 
establecido una multa de entre 880 y 17,030 pesos por no expedir o acompañar la documentación 
que ampare mercancías en transporte en territorio nacional. Las autoridades competentes para 
verificar el cumplimiento del complemento Carta Porte son el SAT, la Guardia Nacional, la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y las autoridades sanitarias 
federales. Por otro lado, las autoridades estatales y municipales no tienen la facultad de solicitar 
el complemento Carta Porte a los operadores. 
 
En Mineral del Monte, una estructura de varillas se derrumbó en la obra que se realiza en 
la carretera Pachuca-Huejutla, a la altura de la comunidad de Calicanto. 
(2023-12-31, Hugo Aranda, Fernanda CalderÃ³n, Canal 4 Foro TV, )  

En Mineral del Monte una estructura de varillas se derrumbó en la obra que se realiza en la 
carretera Pachuca-Huejutla a la altura de la comunidad de Calicanto. La SICT informó que el 
accidente ocurrido en el tramo carretero ocurrió durante el armado de acero para iniciar la 
construcción de una columna Señaló que los empleados lesionados fueron trasladados a la 
clínica uno del IMSS en Pachuca. 

 
Canal 4 Foro TV,  
 
Fórmula Noticias cada hora. 
(2023-12-31, Antonio Valerio, Juan Becerra Acosta, 103.3 Radio Fórmula, )  

El PVEM llamó a la SICT y a Capufe eliminar el cobró de peaje en las plazas de los puentes 
Papaloapan y Caracol utilizadas por ciudadanos de Tuxtepec. 

 
Canal 121 Telefórmula,  

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Las adquisiciones de Grupo México en 2023 

(2023-12-31, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

El conglomerado Grupo México, propiedad de Germán Larrea, realizó importantes adquisiciones 
en 2023, incluyendo la compra del 95.4% del capital social de Planigrupo, una desarrolladora de 
centros comerciales, por 4,489.2 millones de pesos. Además, a través de Grupo México 
Transporte, Larrea adquirió el 60% de las subsidiarias Golfo Mexico Rail Ferry Holdings y Rail 
Ferry Vessel Holdigns, lo que le permitirá controlar el Ferrobuque, un servicio de transporte 
marítimo de vagones ferroviarios entre Estados Unidos y México, aprovechando el Tren 
Transístmico inaugurado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, las 
negociaciones para adquirir el Banco Nacional de México (Banamex) no se concretaron. 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
AMLO insiste en despojar a la Guardia Nacional de su máscara civil 
(2024-01-01, Patricia Dávila, Proceso (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador acatará la resolución de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) que establece que la Guardia Nacional debe estar bajo el mando 
civil de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y no de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena). Esta decisión implicará cambios en el Presupuesto de Egresos de 
la Federación (PEF) de 2024, que destina 37 mil 810 millones 495 mil 53 pesos a la SSPC. 
Además, la Sedena ha asignado 100 instalaciones estratégicas a las unidades de nivel compañía 
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de la Guardia Nacional, y se están construyendo otras 295 instalaciones, con 124 en proceso de 
construcción y 138 en fase de proyecto. 
 
Van ocho trabajadores muertos durante la construcción de la nueva carretera en Pachuca 

(2023-12-31, Eduardo González, Milenio (sitio), )  

La obra de 9.4 kilómetros tendrá una inversión del gobierno federal por 5 mil 88.8 millones de 
pesos (mdp): 3 mil 762.8 mdp procedentes de recursos fiscales del Presupuesto de Egresos de 
la Federación (PEF) y mil 326 mdp del Fondo Nacional de Infraestructura (FONADIN). La 
carretera contempla 2 entronques a desnivel, 6 viaductos y 3 túneles. El programa estima que la 
obra concluirá en marzo de 2024. El avance estimado hasta ahora es de un 40 por ciento, según 
revelaron los expertos en la obra. 

 
PRECANDIDATOS 

 
La precandidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, en sus redes sociales publicó 
un spot en el que criticó lo difícil que es salir adelante. 
(2023-12-31, Antonio Valerio, 104.1 Radio Fórmula, )  

La precandidata presidencial de la oposición Xóchitl Gálvez en sus redes sociales publicó un spot 
en el que criticó lo difícil que es salir adelante. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata del Fuerza y corazón por México, compartió un mensaje en 
donde destaca que, como empresaria, sabe lo difícil que es salir adelante. 
(2023-12-31, Juan Becerra Acosta, Canal 121 Telefórmula, )  

Xóchitl Gálvez precandidata del Fuerza y corazón por México compartió un mensaje en donde 
destaca que como empresaria sabe lo difícil que es salir adelante. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de "Sigamos Haciendo Historia", lanzó un 
nuevo spot de precampaña sobre sus logros en materia ambiental. 
(2023-12-31, Débora Estrella, Rodrigo Rico, Rubén Carreón , Canal 6 Multimedios, )  

Claudia Sheinbaum precandidata presidencial de "Sigamos Haciendo Historia" lanzó un nuevo 
spot de precampaña sobre sus logros en materia ambiental cuando fue jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México. 
 
Rommel Pacheco, precandidato a la alcaldía de Mérida por Morena-PT-PVEM 

(2023-12-31, Índigo Staff, Reporte Índigo (sitio), )  

El exclavadista mexicano Rommel Pacheco será el precandidato único de Morena, PT y Partido 
Verde para la alcaldía de Mérida, Yucatán. Pacheco, quien recientemente cambió del PAN a 
Morena, fue seleccionado tras una encuesta interna. La Comisión Nacional de Elecciones de 
Morena, PT y Partido Verde destacó que Pacheco es un joven talentoso que se ha unido al 
movimiento en favor de Claudia Sheinbaum y Joaquín 'Huacho' Díaz Mena en Yucatán. 
 
Rommel Pacheco será precandidato único de Morena-PT-PVEM a la alcaldía de Mérida 

(2023-12-31, Víctor Barrera, Libertador (Sitio), )  

El Comité Ejecutivo Nacional de Morena, PT y PVEM ha elegido a Rommel Pacheco como su 
precandidato a la alcaldía de Mérida, Yucatán. Pacheco, quien anteriormente era miembro del 
PAN, se cambió a Morena y ahora es el mejor posicionado en las encuestas internas de la 
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coalición. La Comisión Nacional de Elecciones destacó su talento y su apoyo a la doctora Claudia 
Sheinbaum y a Joaquín 'Huacho' Díaz Mena en Yucatán. 

Ovaciones (sitio), Gaceta Mx TAMPS (sitio),  
DELEGACIONES CMIC 

 
¿Cuál es el rumbo del sector construcción para el 2024? 

(2023-12-31, Redacción, Editorial Viadas (Sitio), )  

La industria de la construcción en México se espera que crezca entre un 3% y un 5% en 2024, 
según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). La construcción 
sostenible, los edificios resilientes, la construcción modular y la prefabricación, y la adopción de 
tecnología son algunas de las tendencias clave que impulsarán el crecimiento del sector. La 
inversión en tecnologías limpias y procesos ecoeficientes no solo contribuirá al bienestar del 
planeta, sino que también generará confianza y lealtad entre los consumidores. La CMIC también 
destaca la importancia de abordar los aspectos ambientales y buscar soluciones sostenibles para 
garantizar un crecimiento responsable en el futuro. 
 
Albañiles, competencia de arquitectos e ingenieros 

(2024-01-01, El Sol de Cuernavaca, Valeria Díaz, El Sol de Cuautla (sitio), )  

Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), advierte sobre los riesgos de contratar albañiles en lugar de empresas de construcción 
profesionales. Según Núñez, los albañiles representan una competencia desleal para las 
empresas constructoras, ya que trabajan bajo las mismas condiciones pero cobran más. Además, 
los clientes pueden incurrir en gastos adicionales debido a trabajos mal hechos. Núñez 
recomienda siempre acudir a empresas de construcción especializadas, que cuentan con 
personal capacitado y permisos. 
 
Ni mil casas económicas construyeron en el año  
(2024-01-01, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La producción de vivienda económica en Chihuahua ha disminuido en un 14.68% de enero a 
noviembre de 2024, con solo 954 de las 3,622 casas construidas siendo de tipo económico y 
social. Esta disminución se debe a la eliminación de los subsidios gubernamentales, lo que ha 
hecho que la construcción de viviendas económicas ya no sea rentable para los desarrolladores. 
Por otro lado, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha señalado que 
los créditos actuales son insuficientes para los trabajadores y no incentivan a los desarrolladores. 
Se espera que la creación de 12,000 empleos para finales de 2024 aumente la demanda de 
viviendas económicas. 
 
Tienen mayor dinamismo 5 sectores económicos de Sonora en 2023 

(2023-12-31, Redacción, Critica SON (sitio), )  

La industria manufacturera, de la construcción, minería, el comercio y el turismo son los sectores 
económicos en Sonora que más dinamismo económico registraron en 2023. La industria 
manufacturera generó la mayor cantidad de empleos, recuperando los 20 mil que se perdieron 
durante la pandemia y creando 33 mil 500 nuevos. La industria de la construcción también se 
recuperó, superando en un 6% los niveles previos a 2020. La minería de Sonora aportó el 31.4% 
de la producción minero-metalúrgica nacional. El sector comercial cerrará el año con más de 360 
mil empleos formales, un crecimiento del 7% en comparación con 2022. El turismo también 
reportó un crecimiento, superando la ocupación hotelera de 2019. Jorge Aguirre Robles, 
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Presidente de la CMIC, destacó la importancia de la industria de la construcción y la necesidad 
de fortalecerla. 
 
Se recupera en SLP el sector de la construcción 

(2023-12-31, Redacción, El Exprés SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 
Pérez Herrera, anunció que el sector de la construcción en San Luis Potosí generó más de 6,000 
nuevos empleos en los primeros 11 meses de 2023, un aumento del 18%. Este crecimiento se 
atribuye a un aumento en la obra pública y privada, con la llegada de nuevas empresas. Sin 
embargo, Pérez Herrera lamentó que este crecimiento no se haya visto a nivel federal y que no 
se hayan destinado suficientes inversiones para la construcción de viviendas en la entidad. A 
pesar de esto, se espera que el sector crezca entre un 12% y un 15% el próximo año, gracias a 
las inversiones proyectadas para la Zona Industrial. Otros sectores que también experimentaron 
un crecimiento en empleo en 2023 incluyen Transportes y Comunicaciones, con un aumento del 
9%, y la Industria de la Transformación, que generó 10,666 empleos. 
 
Por falta de trabajo se fueron constructoras 

(2023-12-31, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Yribarren, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), lamentó la falta de oportunidades para los constructores de CMIC en 
Monclova y la región Centro, lo que obligó a las constructoras a crecer fuera de la ciudad y del 
estado. A pesar de esto, se lograron algunas metas, como ofrecer trabajos a las empresas 
constructoras afectadas por el problema de Altos Hornos de México (AHMSA). Sin embargo, el 
apoyo del Gobierno Federal hacia la Iniciativa Privada fue limitado este año, dificultando la 
comunicación con los expertos en temas que afectan la situación económica del país. Williamson 
Yribarren espera un mejor 2024 para evitar que las constructoras sigan cerrando. 
 
Tienen mayor dinamismo 5 sectores económicos de Sonora en 2023 

(2023-12-31, Redacción, Critica SON (sitio), )  

La industria manufacturera, de la construcción, minería, el comercio y el turismo han sido los 
sectores económicos más dinámicos en Sonora en 2023. La industria manufacturera ha 
recuperado los empleos perdidos durante la pandemia y ha creado 33,500 nuevos empleos. La 
industria de la construcción ha superado los niveles previos a 2020 en un 6% gracias a la obra 
pública y privada. La minería ha aportado el 31.4% de la producción minero-metalúrgica nacional, 
liderando en cobre, oro, plata y grafito. El sector comercial cerrará el año con más de 360,000 
empleos formales, un crecimiento del 7% en comparación con 2022. El dirigente de la CMIC, 
Jorge Aguirre Robles, indicó que la industria de la construcción este año recuperó el 
decrecimiento del 22% que reportó durante la pandemia de Covid y superó en el mes de 
noviembre en un 6% los niveles previos al 2020 por la obra pública y privada que se realiza en el 
Estado. 
Esperan Sheinbaum traiga respuestas sobre AHMSA 

(2023-12-31, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Ante la próxima visita de Claudia Sheinbaum al municipio de Frontera, el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción señaló que es importante que traiga una 
respuesta al problema económico de AHMSA y de la región centro. Recientemente el alcalde 
Roberto piña Amaya anunció que será el próximo viernes 5 de enero que la precandidata por 
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Morena estará en el municipio rielero en punto de la 1:30 de la tarde, lo que ha generado diversas 
reacciones entre la población como entre los empresarios. El presidente de CMIC, Eugenio 
Williamson Yribarren expresó que habrá muchos funcionarios que aplaudirían su llegada pero 
también les gustaría que la precandidata a la presidencia de la república trajera como regalo una 
solución para la empresa acerera. 

 
 

 


